

今日も「見守り活動」していますよ

協力者を15人増やして 30人体制にしたい



子どもたちとの交流を大切にして、今日も元気に見守り活動

今回は岡垣でも一番古い団地で高齢者も多く協力者も年々減っている百合ヶ丘自治区の「子ども見守り活動の現状」について区長の西谷里一さんに取材させていただきました。

百合ヶ丘区の児童数は、児童は53人ですが、ヤマダ電気の3差路を通学路にしていく児童は鍋田、東高陽、西高陽南高陽と通学する児童数は150人ぐらいになると思います。――毎日見守りを行うにはあと何人くらい必要だと考えていましたか。

見守り体制はどのようになっていますか。

はい、見守り続けてもう18年になります。
——すごいですね、きっかけはなんだったんですか。

A portrait of an elderly man with a beard, wearing a green cap with a logo and a green safety vest over a plaid shirt. He is standing in front of a textured wall.

百合ヶ丘自治区長
西谷里二さん

令和1年11月25日
第48号
山田校区コミュニティ
運営協議会
会長 中村 重夫



地域に欠かせない「シニアの力」を發揮

が埋まつていません。その内継いでくれる人がきっと現れてくると思つています。

「活動は継続してこそ意味がある。社会の現状と向き合いながら、その時にできる防犯・守り活動に取り組みたい」と語ってくれました。今後、百合ヶ丘区の「見守り隊の協力者が増えることを願っています。

た。その時以来私は水曜日を担当しています。だんだんと高齢化していくなかで一人欠け、二人欠け、三人欠けて、その穴が埋まりませんでしたが月曜日の穴を曾宮涼子さんが埋めてくれました。まだ木曜日と金曜日

て30人体制が維持できると毎日立てると思いますが、なかなか思うようになりません。逆に体調を崩されてやめていかれる方のほうが多いです。その少ない人数でも地域のためにと「シニアの力」を発揮してくれている見守り隊の皆さんには本当に感謝しています。

簡単にいえれば平成12年退職して、何か社会に恩返しができる社会貢献、地域に貢献できることはないかと探していたところ、ある方から朝の子ども見守りをやってみませんかと誘われたりをやつてみませんでしたが始まりでそれが今日まで続いている。――それは毎朝ですか。

始めた時は1人で毎日立つていましたが、だんだんと中間が増えて5人になりました。男5人衆が揃ったところで担当曜日を決めて見守ることになります。た。その時以来私は水曜日を担当しています。だんだんと高齢化していくなかで一人欠け、二人欠け、三人欠けて、その穴が埋まりませんでしたが月曜日の穴を曾宮町会議員が、火曜日の穴は曾宮涼子さんが埋めてくれました。まだ木曜日と金曜日が埋まつていません。その内継いでくれる人がきっと現れてくると思っています。

「活動は継続してこそ意味がある。社会の現状と向き合いながら、その時にできる防犯・見守り活動に取り組みたい」と語ってくれました。今後、百合ヶ丘区の「見守り隊の協力者が増えることを願っています。



茅原バス停の集合場所のベンチに腰掛けてバスを待つ児童たち



完成した茅原バス停の集合場所

・高柳 かいと
下に座るとゴツゴツしていた
かつたけど、ベンチができる
しいです。

今までコングリートに座つ
ていたけど、ベンチができる、
こしが楽になりました。

・藤崎 りん・山科 そうた
・松本 あいり
今までコングリートに座つ
ていたけど、ベンチができる、
こしが楽になりました。

・車谷 ゆい
・石橋 こうた
ベンチができる座りやすく、
おしゃもいたくないです。

・原 りんたろう・坪井
・陣内 かんな
・小林 ゆうしん
座る所ができるうれしかった
です。

・嘉津 きっぺい
いつも見守ってくれてありが
とうございます。

・丹原 おうた
ベンチを作つていただいてあ
りがとうございました。これで
じめんにすわらなくてよいの
でらくになりました。

・成合 ねいろ
見守つてくれるので、あんし
んです。大切につかいます。

・佐々木 かなみ
ベンチを作つていただきたお
かげで、つかれなくなつてうれ
しいです。

バス通学児童 集合場所の設置と見守り

10月8日、松ヶ台方面行き茅原バス停そばにバス通学児童の集合場所が設置されました。これは5月28日、川崎市で発生したバス停での児童殺傷事件を受けて、バス通学児童集合場所の見直しと見守り方法を検討。このことをサンレー紫雲閣

さんに相談とお願いをしたところ、子どもは国の宝といいながらも児童を地面に座らせてバスを待たせるのは児童がかわいそうですねと!わかりましたと快く引き受け下さり、サンレー岡垣紫雲閣駐車場の一角を山田校区コミュニティ運営協議会が

無償で借り受け、使わせていただきました。また役場にも早急に動いていただき集会場所が完成しました。集合場所の見守りも毎日と決めるのではなく、出来る人が、出来る時にやろうということで見守りも行っています。

原 伸明 校長談話

山田校区コミュニティ運営協議会のご尽力により、茅原バス停に児童集合場所が設置されました。子ども達は、今まで以上に安心してバスを待つことができるようにになり、大変喜んでいます。また、本校の子ども達は、朝夕、多くの方々に見守られ、安心して登下校することができることに大変感謝しております。11月21日に行われました

「子ども見守り隊の方への感謝集会」にもたくさんの方々に参加していただきありがとうございました。日頃の感謝の気持ちを伝えることが出来たと思っております。今回、バス通学をしている2年生の感謝の気持ちを紹介いたします。

・大江 かんな
待つているのがきつかったけど、ベンチができる樂になりました。
・鳥田 ゆめ
座る場所がなかつたけど、できたので、こしやひざがいたくなくなりました。
・丹原 おうた
ベンチを作つていただいてありがとうございました。これでじめんにすわらなくてよいのでらくになりました。

ぜんぜんいたくありません。

第7回ふれあい健康いも掘りウォーキング



10月26日（土）第7回山田校区「ふれあい健康いも掘りウォーキング大会」を行いました。今年は、山田校区コミニティと育成会の共同開催となりました。参加者は当日参加、支援者も含めて244人の参加がありました。

9時に山田小学校を4班に分かれて出発。当日は晴天でウォーキング日和でしたが、前々日からの雨で農園のいも畑は少し水分を含んでいて、いも畑は軟弱でした。朝の8時から、いも畑のいもを機械で掘りましたが、いもには大量の土が付着し、水で洗い流す作業で手間取りました。

一方子ども用の手掘り畝（2畝）は軟弱にもかかわらず子供たちは元気に、移植コテを使っていもほりを楽しみ大きいもをほった時は歓声が上がっていました。また、いも蔓でいも蔓リース作りを楽しむ人もいました。11時に農園を出発し、一路、山田小学校をめざしました。小学校到着後は、ペコペコのおなかを「山田名物だご汁会」でお変わりをして満たしていました。また帰りには「花米」とたくさんいもをもらって秋の一日を楽しみました。

（写真提供 山田小学校主幹教諭の山崎 憲一先生）





大瓢箪作りを語る坂本氏

今回は、手間暇がかかるため岡垣でも二人くらいしか栽培していない「大瓢箪作り」その内の一人、坂本貞幸（77）さんを緑ヶ丘区にお訪ねしました。

床の間には見事な大瓢箪が鎮座していました。

—— 大瓢箪作りを始めたきっかけは。

退職した後、先輩から勧められてから、始めは数が多くなる小型品種の千成や百成を栽培していくましたが、先輩から昔ではなかなか手に入らない、大瓢箪の種をもらつ

—— どんなところが大変ですか。
大瓢箪作りは土作りといわれる
くらいで、12月頃から、畑に腐
葉土、堆肥、ケイ糞、油粕、米糠
などを撒いて2～3回耕す。3月
の初め頃に芽出し箱にたねまき
(熱帯魚の水槽を利用し、温度を
25度以上に保つ) この間に蔓を
這わせる棚を作る(高さ1.8m
幅5m、長さ10m)。5月の初
め頃、芽から本葉が4～5枚出た
ら畑に2本だけ定植する。6月は
蔓がどんどん成長していくのでわ
き芽の剪定、毎日棚にくくる作業
や、消毒も欠かせない。大瓢箪は
重さが15kg～20kgにもなるため
7月頃に大瓢箪の受台(成長に合
わせ調整ができる方式)を設置す
る。

ドリルで穴を開けて、水の中に漬け込む（専用のバスタブに2個～3個入れて重しをする、バスタブは4個ある）腐るまで10日ぐらいかかる。大瓢箪は腐つてから種を出すのがまた大変です。重いので手が滑って何回も落として割りました。最後に水でよく抜きを2回して乾燥させたら一応完成です。もつと大変なのは芸術的な物を作るには瓢箪の表面に塗つては乾かし、塗つては乾かしして20回くらい重ねて塗り、番手の細かいペーパー（200番～400番）で磨いていく研ぎ出し作業があります。これをやると地図に見る等高線のような模様が無数に出てきて仕上げた瓢箪は「錦瓢箪」の様



自慢の大瓢箪
(高さ70センチ)



受台に鎮座する20キロ超えの大瓢箪郡

—— 100個以上は作ったと思いま
す。親戚や友だちの新築祝いとし
て贈ると、縁起物として大変喜ば
れますよ。

ええ、おもしろいですか。
作りはおもしろいですか。

—— これだけの苦労がある大瓢箪
が思つて いるような物を無理で作
るのはなかなか難しいですが、出
来た時はとても嬉しいですよ。

相を呈し配色と模様を楽しむことが出来るということで挑戦しました。私はこの「錦瓢箪」が一番気に入っています。

それから瓢箪に彫刻等で透かし彫りをして、模様から光がもれるファンデーションでも楽しんでいます。
今までに大瓢箪は何個ぐらい作つたんですか。

趣 味 多 艺



お孫さんと長さ2㍍を超える大長瓢箪

The advertisement features a large green Christmas tree on the left. In the center is a colorful playground structure with a slide and a climbing frame. To the right is a cartoon illustration of Santa Claus holding a gift, surrounded by reindeer and falling snowflakes. The phone number 282-0235 is displayed below the illustration.